

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50 (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Valentín obispo, beato Juan Bautista de la Concepcion y Santa Felícula, vírgen.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 5 á 6 de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Lorenzo.

Diversiones públicas.

CAFÉ DEL SUIZO: A. MENGOTTI Y COMP.^a (antiguo de Fornos).—Concierto para hoy miércoles 13 de Febrero.—Programa.—1.^o «Algerienne», Sinfonía, *Metra*.—2.^o Primera fantasía «Lucrecia», *Donizetti*.—3.^o «Las Musas», valeses, *Lamothe*.—4.^o «Reina Cristina», (gavota), *Schmid*.—5.^o «Le cocur sur la main», *Fahrbach*.—A las ocho y media.

Seccion de Noticias.

El tiempo sigue revuelto y con viento tal, que no sabemos como se resisten á su embate las chimeneas y veletas.

El frio es tan intenso, que, á despecho de gentes que no lo créen por que se pasan la vida en la chimenea del Casino, tiene á no pocos seres antes fogosos y bravos esteridos, encogidos y poco dispuestos á echarse á la calle, apesar de ver el sol sus rubios cabellos *esplendientemente*, como diria un poetilla provincial, que conocemos.



Así y todo, pasado Marzo, en que el tiempo podrá darse por asegurado, aunque Abril venga lluvioso, tomarán esos seres valor y empuje y hasta saldrán de sus conchas á dar su correspondiente paseito, si se les procura un llamativo en el sitio que se desee destinar á paseo.

No hay que dudarlo; no todos los seres tienen su pellejo tan curtido, que se les importe un ardite de las buenas ó *perversas* inclinaciones del tiempo. A esa crudeza, somos pocos los que le enseñamos la cara, y esto á fuer de gente de pelo en pecho acostumbrada á llegar á la culminancia de los extremos calórico-frigoríficos.

Y en fin, que el tiempo maldecido, no está para filosofías y no nos debemos meter en ellas, que á meternos, Dios sabe á dó nos llevaría el magin.

Cortemos la cuartilla y á la caja con ella.

Ha sido nombrado Magistrado de la Audiencia territorial de Zaragoza, D. Manuel Sambricio, Presidente actual de la Audiencia de lo criminal de Calatayud y Fiscal que fué de la de Huesca.

Segun leemos en un diario Barcelonés, pasaron de ocho mil los asistentes á la manifestacion republicana anunciada.

La boina se vá haciendo de uso corriente entre los estudiantes franceses, que parece les ha dado ahora por ahí.

Los de París adoptaron la de color café y ahora los de Marsella por no ser menos que sus compañeros, han adoptado las siguientes: los de filosofía, boina de terciopelo negro con galon amarillo, cortado por su centro con una raya morada; los de matemáticas, la misma boina con galon bermejo; los de las otras clases boina azul marino, con banda amarilla los de humanidades, encarnada los de ciencias, azul muy claro, los de gramática y lila los de enseñanza especial.

En breve vá á ser estrenada en el Teatro Real, una ópera en cuatro actos y prólogo del maestro Breton, titulada «Los amantes de Teruel».

Hemos recibido *La Controversia* y el primer número de un intencionado colega satírico que ha comenzado á ver la luz en Madrid con el título de «El Tio leña».

En una casa del Coso bajo, hubo anoche un amago de incendio. Fué sofocado por fortuna pronto, sin consecuencias.

La cuestion de los arbitrios en Tudela continúa en pié al escribir estas líneas.

El Ayuntamiento ha dimitido, pero no le ha sido admitida la dimision. Los concejales insisten en su decision.

Se ha acordado no cobrar los impuestos en las puertas.

El gobernador ha sido vitoreado en las calles antes de partir para Pamplona.

Trátase de construir un ferro-carril de Castellon de la Plana á Zaragoza, uniéndolo al de Canfranc.

A este efecto, parece, se ha presentado á las Córtes el correspondiente proyecto de Ley.

Para el dia 22 del actual, se halla citada la Diputacion provincial.

Con sorpresa vemos andan por *ahi*, unos *suellos* tan misteriosos, que si bien no son retazos de filosofía alemana, lo parecen; y aun se parecen más á elucubraciones publicadas en cierto periódico órgano del manicomio de San Baudilio de Llobregat.

Ha levantado gran polvareda en Londres, la aparicion del *New-York Herald*, periódico de la empresa del mismo nombre de los Estados-Unidos, por el hecho de que se publicara todos los dias incluso los domingos, por infringir esto último las costumbres inglesas.

Son muchos é importantes los personajes que firman la protesta surgida contra el citado periódico, entre los que se hallan, el Arzobispo de Cortorbury, el cardenal Manning, los Obispos de Londres, Menchester y Belford, el duque de Argyll y otros.

Para la fèria de Sevilla se prepara en aquella ciudad, un gran concurso de bandas militares.

En Binaixá (Lérida) se suicidó anteayer tarde el guardia civil Ramón Abenoza y Puego, disparándose un fusil por debajo de la barba.

En Gerona han sido robadas de la Catedral varias alhajas. Se considera como autor del hecho á uno de los monaguillos del templo, el cual destrozó custodias y copones, arrancándoles las piezas de más valor. Después huyó á Francia.

Es mayor el perjuicio originado por los destrozos que el importe de lo robado, pues este ascenderá, según cálculos, á unas mil pesetas.

Ha aparecido el primer número del semanario joco-serio y de la cáscara amarga, titulado *¡A Ellos!* dirigido por D. Juan Pedro Barcelona.

El emperador de Austria, ha mandado que el movilario del pequeño castillo de Meyerling, donde ha fallecido su hijo, sea conducido á Viena y que la cámara donde ha sido encontrado el príncipe sea convertida en capilla, en la cual se dirá una misa en los aniversarios de su muerte. El castillo queda de propiedad de los monjes del convento de Heiligenkrenz, situado no lejos de este.

En Leybach el pueblo dió una horrible silba al obispo por no haber autorizado que se dijeran misas por el alma del príncipe Rodolfo, rompiendo á pedradas los cristales del palacio episcopal.

El cura de Florisdorf, que está situado en las afueras de Viena, se ha negado también á celebrar una misa.

El hecho ha llamado tanto más la atención cuanto que este sacerdote Mr. Aichhorn, es miembro de la Cámara de diputados.

En una de las principales fondas de la Rambla—refiere un periódico de Barcelona—murió el miércoles un perro de Terranova.

Dióse orden de meterle en un saco y entregarlo al basurero, pero éste no quiso llevárselo, pretextando no sabemos qué motivos. Avisado de ello el jefe, y dando el establecimiento á otra calle, se encargó al portero de ésta entregara el bulto á su basurero, ofreciendo, como propina una peseta.

Dejó el portero el saco junto al portal y siguió ejerciendo su profesión, la de limpiabotas, y esperando la venida del basurero, para desempeñar su encargo. Al poco rato, notó que rondaba la calle un hombre de aspecto sospechoso, que de tanto en tanto se acercaba al portal y lanzaba al saco miradas codiciosas, porque, en efecto, la forma que tenía el bulto le daba aspecto de un saco de jamones. Hízose el distraído y abandonó el portal metiéndose hacia el fondo del corredor que forma la entrada, y pudo ver al *caco* entrar sigilosamente, cargar con el saco y largarse más que de prisa.... realizando gratis un trabajo que nadie había querido desempeñar y que le ahorraba la propina.

Ignoramos que hizo el *caco* de los jamones.... del perro, pero suponemos andará en adelante más cauto en llevarse bultos para no *cargar gratis con el muerto*, como le ha pasado en esta ocasión.

Hecho repugnante y poco culto.—La prensa gaditana censura enérgicamente un hecho reprobable ocurrido en la culta Cádiz.

Parece que hace días murió un párvulo inclusero, y que su cadáver fué llevado á enterrar en un seron roto y sobre un borrico.

El cadáver cayó sobre el polvo de la carretera por el agujero del seron, sin que lo viese el gallego que arreaba la bestia, y allí se encontró

poco despues, dando márgen á que se creyese que se trataba de una muerte violenta.

Averiguadas las cosas, el niño fué llevado otra vez al cementerio, pero ya con más honores y cuidados, pues se le colocó en una espuerta que llevaron dos barrenderos á su triste destino.

Nada dicen los periódicos de Cádiz respecto á las medidas que las autoridades de aquella capital hubieren tomado para castigar al que tan despiadadamente mandó conducir al referido cadáver, cual hace suponer que habrá quedado sin el merecido correctivo.

Unos guardas de campo aprehendieron ha tres dias en un pueblo cercano á Valencia á un sugeto que estaba cortando zanahorias. Quisieron aquellos llevarle á presencia del alcalde, pero el detenido les rogó con vivas instancias, inpregnadas de lágrimas, que le acompañasen á su casa y después iria, sin resistencia, á donde quisieran conducirlo. Accedieron al fin y juntos penetraron en una miserable choza, sobre cuyo húmedo suelo y en flaco lecho de paja yacian una mujer y tres criaturas. El *criminal* dejó caer en tierra un pequeño haz de zanahorias, y rápidas, cual famélicas hienas, se abalanzaron seis manos sobre ellas y las llevaron á sus bocas como si fuera manjar de los dioses. Los guardas entregaron á aquella familia el dinero que llevaban en los bolsillos y se marcharon corriendo á participar al alcalde lo ocurrido.

Los profesores de primera enseñanza de varias provincias, han acudido al señor ministro de Fomento para que se interese cerca del de Hacienda, al objeto de que las Subalternas sean las que satisfagan sus haberes, en vez de percibirlo por los Habilitados, como ha venido haciéndose hasta la fecha.

Segun vemos en varios periódicos el vendabal que nos ha azotado estos dias ha sido bastante general, habiendo causado sus efectos daños de consideracion en los campos y ciudades.

Por el Ministerio de la Gobernacion se ha dispuesto:

1.º Que cese desde luego en los Gobiernos civiles la costumbre, si en ellos existiese establecida, de expedir pasaportes á los que se ausenten á Ultramar ó al extranjero, limitándose á exigirles la cédula de vecindad con los requisitos y documentos que en cada caso dsterminan las disposiciones vigentes.

2.º Que se ejerza los más estricta vigilancia para que, por ningún motivo ni pretexto, se quebrante el anterior precepto, sometiendo á los infractores á la accion judicial.

Existe la idea de que el reuma es una de las enfermedades más rebeldes á la medicina, y debe con efecto ser grande la desesperacion de médicos y de pacientes tratando de ella cuando hay quien apela á remedio tan original y tan extraordinario como el inventado por el doctor Terc, de Viena, segun refiere el *VViener Medicinischs Presse*.

El doctor Terc ha observado que la picadura de una abeja produce habitualmente una tumefaccion, pero que despues de varias picaduras no se produce la inflamacion, porque saturándose del veneno el organismo ha adquirido cierta inmunidad.

Al mismo tiempo ha observado, no dice como, que el veneno de las abejas es un remedio poderoso contra el reuma. De esto á inocular este veneno á los reumáticos no hay más que un paso. Y como no es tan fácil extraer su veneno á las abejas como el ácido fórmico á las hormigas, el doctor Vienés, recordando sus observaciones anteriores, pensó en saturar el sistema nervioso de sus enfermos con el veneno de las abejas por un sistema heróico, pero único posible: aplicándoles una colmena entera para que les picasen los insectos en la parte enferma.

El tratamiento ha sido ensayado en 173 casos y estos enfermos han sufrido 30.000 picaduras entre todos.

El éxito ha sido evidente en los casos agudos; sobre todo en las formas crónicas en que los enfermos atacados de caquexia reumática se hallaban en condiciones desesperadas.

Hay que advertir que los reumáticos sienten las picaduras mucho menos que las personas sanas. La tumefaccion se obtiene difícilmente en ellos y hay necesidad de buen número de picaduras para producirla. Continuando el tratamiento, la hinchazon desaparece, y entonces el enfermo está curado, y aun al abrigo de los ataques del mal para algún tiempo. Para llegar á la inmunidad completa es preciso continuar las picaduras hasta la saturacion completa del sistema por el veneno,

¡La cura del reuma por las picaduras de abejas!

¡Nos parece el remedio peor, casi, que la enfermedad!

DON ISAAC PERAL.

«A los hombres de ciencia les basta saber que don Isaac Peral es inventor de su barco submarino, y este solo título constituye una aureola de legítima gloria que orna ya su espaciosa frente, y brillará á través de los tiempos dando lustre y esplendor á su nombre.

Para aquellos que se fijan más en el detalle que en el conjunto de las personalidades célebres; á quienes importa más la cuna, la infancia y un dato nimio de la vida sobre toda obra acabada de los hombres á quienes desean conocer, diremos únicamente que don Isaac Peral es oriundo de la villa de Alpera, provincia de Murcia, donde su abuelo D. Pedro Peral nació y residió hasta que le cupo la suerte de soldado allá por los años de 1820 á 1825. Fué destinado á infantería de marina, alcanzando el grado de oficial mayor.

Su hijo, padre de D. Isaac, sirvió tambien en la Armada, recorriendo la escala hasta capitán de navío. Contrajo matrimonio en Cartagena

con una hija de esta ciudad, en la que nació de este matrimonio hace treinta y siete años el que es hoy distinguido oficial de marina D. Isaac Peral, en quien se fija actualmente la atención de toda España.

De Cartagena pasó á Andalucía, donde se crió y educó, y de cuya tierra privilegiada tomó el acento peculiar á los hijos de las costas gaditanas. Siguió con fé la carrera de marino, demostrando ya en sus primeros años una inteligencia superior y muy dado al estudio y á desentrañar los secretos de la ciencia, como lo prueba el calificativo que le daban sus condiscípulos, llamándole cuando querían nombrarle *el profundo Peral*.

De carácter taciturno, algo ensimismado, como todos los hombres tenaces en el estudio, Peral resolvió pronto el primer problema, reservado solo á las grandes lumbreras, cual es el de saber aprender: y quien esto consigue no cabe dudar que llegará en su día á ocupar el puesto de sus aspiraciones, porque este es el gran secreto que solo poseen los sábios.

Dado su especial carácter y sus elevadas aspiraciones, su tenacidad en el estudio, su facilidad en aprender y el dominio que consiguió sobre las ciencias exactas, no podia tardar en ocupar un puesto preferente entre los profesores de la Escuela Naval, dedicado á explicar una asignatura de materias difíciles.

Si el modesto y casi ignorado marino se hubiese dedicado exclusivamente á la navegacion, emprendiendo largos viajes á los confines de los Océanos, sobre los derroteros que abrió Colón y siguieron después sus compañeros y sucesores, es probable que Isaac Peral hubiese dado cima á alguna grande empresa marítima que habria visto coronada del mayor éxito; pero dedicado casi exclusivamente al estudio de las ciencias náuticas, cuando el puesto que ocupa en la gerarquía militar de la Armada dista aun mucho de darle el prestigio que en nuestra organizacion social dan los entorchados de almirante, la imaginacion de Isaac Peral no podia permanecer aletargada, indiferente á los grandes armamentos marítimos de que hoy se proveen las naciones poderosas, y ante estos adelantos y ante los inmensos tesoros que cada dia se invierten en esos mónstruos flotantes que alarman y esquilman á las naciones, y cuyo resultado es todavía problemático, ya que no fuere de todo punto dudoso, el estudioso marino concibió la sublime idea de inutilizar tan poderosos armamentos valiéndose de un aparato de relativa pequeñez, que viniese á destruir á los grandes acorazados sin ser visto de ellos é hiriéndoles impunemente.

Y esta idea acariciada, concebida y desarrollada en su cerebro, vino á tomar forma real, convirtiéndose en el barco submarino que apenas construido y antes de haberse verificado la prueba oficial, ha dado ya nombre y consideracion á su inventor; á quien cabe por el pronto la indisputable gloria de haber llevado á cabo un prodigioso adelanto en la ciencia naval.

Podrá no dar el barco submarino todo el resultado que la ciencia exige, que el mundo espera y el autor se promete; pero aun así, nadie podrá disputarle el mérito de haber dado un gran paso en la navegacion submarina; y si el éxito de hoy no respondiese en absoluto á las espe-

ranzas, responderá mañana, cuando se perfeccionen los mecanismos, que hoy resultarán forzosamente incompletos.

Pero no; la fé de Isaac Peral es tan grande, tanta su confianza, tan seguro está en la bondad y superiores condiciones de su barco submarino, y tan arraigadas deben estar en su alma las convicciones de éxito, del gran triunfo que le aguarda, que ya cuando la cuestion de las Carolinas expresó su pensamiento á los oficiales de marina Sres. Azcárate y Pujaron, hablando de la situacion de España respecto de las fuerzas navales de la nacion germánica.

—Si España, dijo, contara con buques como el que yo tengo pensado construir, nos reiríamos de los alemanes.

—Qué buque es ese? preguntaron aquellos con la admiracion que debió producirles la frase de su compañero.

Peral les dió una explicacion del buque que está próximo á probarse. Los Sres. Azcárate y Pujaron no dieron crédito al pensamiento, pues que juzgaron disparatado el proyecto. Peral no se aturdió por la incredulidad de sus amigos. Trazó sobre el papel el plano de su soñado submarino, les dió las explicaciones necesarias y resolvió á su vista por medio del cálculo importantes problemas de los que constituyen la base de su barco submarino

En vista de las explicaciones que acababa de exponer á su consideracion, los amigos de Peral comenzaron á creer en la bondad de su invento, pero juzgándole siempre irrealizable y de dudoso éxito».

«Su fé es tan grande como debe ser su impaciencia y el sufrimiento interno que le producirá la sombría duda cuando venga á anublar alguna que otra vez la luz de su mente.

Estas palabras suyas revelan el estado de su alma, combatida por el torcedor de la incertidumbre:

«Si consigo resolver el problema de la navegacion submarina, me importa poco morir al dia siguiente de haberle descubierto.»

Felizmente para él, tal vez para la ciencia, quizá para el porvenir de la humanidad, Peral dió con buenos amigos que le alentaron en su empresa; encontró un ministro, el Sr. Rodriguez Arias, que se prestó á apoyarle, contra lo que puede esperarse de los ministros que se usan.

Cuéntase que un dia le llamó á su despacho y preguntó al modesto marino:

—¿Qué dinero necesitaría V para realizar su invento?

—Me bastan 40.000 duros.

—No los tengo disponibles en el presupuesto, pero si V. me responde del éxito, los podré buscar.

—Respondo, contestó Peral sin vacilar un momento, viéndose en su semblante rebotar la alegría.

—Pues ya le llamaré á V. cuando los tenga dispuestos.

Pocos dias después el ministro de Marina conferenciaba con S. M. y le contaba la entrevista habida entre él y el Sr. Peral.

S. M. la Reina manifestó al Sr Rodriguez Arias que al dia siguiente tendría en su poder letras por valor de 40 000 duros, para que se le entregasen al Sr. Peral á fin de que realizase su empresa.

—Quiero, aseguran que dijo S. M. la Reina, que España pueda ser

la admiracion del mundo, si es cierto, aunque tenga que pagar ese dinero de la dotacion que me corresponde ó deshaciéndome de alguna de mis joyas.

Con efecto, al dia siguiente el Sr. Peral fué llamado por el ministro de Marina á su despacho y allí le entregó D. Fermin Abella, intendente general de la real casa, 40.000 pesos en letras sobre Lóndres.

Sin la magnanimidad de Isabel I, Colon no hubiese podido descubrir el Nuevo Mundo; sin la magnanimidad de la Reina Regente doña Cristina de Haupsburgo, Peral no hubiese puesto por obra probablemente su acariciado submarino.

Pero encontró la mano generosa que necesitaba, deparada tal vez por la Providencia, y esto bastó para llevar á su alma la inmensa ventura de que ha debido disfrutar legítimamente ante la hermosa perspectiva de ver convertida en realidad la primera parte de sus esperanzas.

Casi todos los periódicos han descrito ó se han ocupado al menos de los otros siete inventos que Peral ha necesitado descubrir para aplicarlos á su submarino. No necesitamos repetirlos, ni tampoco los hubéramos publicado por nuestra parte, para no perjudicar aquella obra, como creemos que se ha hecho dando á la publicidad secretos que deben permanecer ignorados.

Cuál será el éxito reservado al submarino Peral?

Esta es la pregunta que se han hecho muy pocos, porque todos ó casi todos tienen una confianza ilimitada en que ha de ser satisfactorio el resultado.

No queremos dudarle: deseamos, como desea toda la nacion, que el éxito sobrepuje á todas las esperanzas; y al realizarse este acontecimiento, queremos tambien que no se escatimen los honores y consideraciones debidas á quien se hará acreedor á la gloria, al renombre que le tributarán las venideras generaciones.»

Correspondencia.

Madrid, 12 de Febrero de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Parece como que presentia algo de extraordinario para los banquetes republicanos de anoche segun pudo ver V. en mi carta de ayer. Y con efecto, algo ha ocurrido en el banquete más importante que tuvo lugar en el Casino Republicano, establecido en la Carrera de San Gerónimo.

En él se hallaban representadas todas las fracciones de la familia republicana y por lo mismo se aguardaban declaraciones de importancia.

Pronto lo demostró el Sr. Orcasitas, quien, como es sabido provocó hace algun tiempo una disidencia dentro del campo posibilista y anoche aconsejando la union de los esfuerzos de todos los demócratas, proclamó la conveniencia de que todos aceptaran la jefatura del Sr. Ruiz Zorrilla, proposiciones que fueron aplaudidas con frenesí.

Anoche mismo, hubiera quedado así hecho si algunos espíritus inquietos ó algunas cabezas calientes, no hubieran promovido tumultos, que aprovechó el delegado del Gobierno para disolver la reunion, como así sucedió entre las protexas de los concurrentes.

El poco tacto de esos republicanos indisciplinados ha favorecido hasta cierto punto la causa de la minoría de los diputados coalicionistas que debia quedar desde anoche en el mayor aislamiento.

La interpelacion que hará en el Congreso sobre este asunto el Sr. Romero Gil Sanz, daría juego en otras ocasiones por ser el único que permanece fiel al Sr. Ruiz Zorrilla; pero en estos momentos la espectacion pública está fija en el nuevo giro que han tomado las reformas militares.

De los demás banquetes, bastante numerosos tanto en Madrid como en provincias no han producido nota alguna discordante.

=

Muy discutida está siendo desde el sábado la personalidad del señor Portuondo, con motivo de su discurso sobre las reformas militares.

Muchos incrédulos ha encontrado el rumor de que abandonaba el campo de la república, para navegar en mares ignotos, aunque se sabía que no pensaba asistir á ningun banquete de los de ayer; pero el número de los incrédulos disminuye tan rápidamente como aumenta el de los que creen que ha llegado el momento de formarse el tercer partido.

El discurso del general Cassola ha abierto á muchos los ojos hasta el punto de que se sostiene ya que constituyea un triunvirato como base de ese partido los Sres. Portuondo, Cassola y Lopez Dominguez, esperándose el discurso del último y como resultado final la impresion que poduzcan las reformas tal como las presenta en su nueva fase el señor Portuondo, en los elementos que acaudilla el Sr. Gamazo.

Los ministeriales esperan con ansiedad la solucion de este conflicto, pues muchos temen que al fin haya encontrado vida ese proyecto tan trabajado desde hace algun tiempo.

Los reformistas la ansian por su parte no poco impresionados, porque entonces resultaria estéril la labor del Sr. Romero Robledo, que se creia llamado á ser el jefe de la nueva colectividad monárquica.

Continuando en este orden de ideas parece que no disgusta el proyecto el general Cassola, en el mero hecho de haber declarado que prestaría su apoyo incondicional á quien realizase sus proyectos y el abrazo que recibió del general Lopez Dominguez indica con bastante claridad la actitud que este se propone adoptar.

Tentador es igualmente el proyecto para el Sr. Gamazo, como apóstol de las economías si resultan estas en la cantidad de veinte millones de pesetas, como aseguran algunos.

Solo falta que la buena suerte tan amiga del Sr. Sagasta le acompañe en esta ocasion y en vez de constituirse dicho nuevo partido, lograra destruirle y recoger como despojos de su victoria un neófito más para la causa de la monarquía en la persona del diputado republicano, Sr. Portuondo.

El Sr. Martos que de algun tiempo á esta parte parece un fusionista disciplinario trabaja cuanto puede por alcanzar dicho triunfo.

En el Senado ha vuelto á ponerse sobre el tapete la cuestion relativa á las relaciones entre ambas Cámaras con motivo del proyecto de reforma del artículo 10 de la ley constitutiva del ejército, que en concepto de algunos senadores no debe discutirse por que se halla pendiente en el congreso un asunto análogo. Han terciado en el debate los Sres Botella, marques de Muros, Martinez Campos, Duque de Mandas y el presidente de la Cámara, prolongándose la discusion y no siendo fácil vaticinar el resultado.

En el Congreso como se había anunciado el Sr. Romero Gil San ha interpelado al ministro de la Gobernacion á propósito de lo ocurrido anoche en el casino republicano y de la orden del delegado de la autoridad disolviendo las reuniones ha intervenido en el debate el Sr. Muro y el ministro de la Gobernacion ha defendido el gobierno, sosteniendo que este cumple con escrupulosidad los preceptos de la ley de reuniones.

Circulan rumores afamando que se piensa llevar á cabo dos empréstitos; uno para la península y otro para Ultramar, aunque lo niegan los ministeriales.—M.

Telegramas.

Washington 12.—El Senado de los Estados-Unidos ha aprobado un crédito de 250.000 duros con destino á la defensa de los intereses norte-americanos en el Panamá.

Londres 12.—Se ha señalado el dia 21 para la apertura del parlamento inglés. Los irlandeses preparan para dicha época una violenta campaña, que dará origen á ruidosos incidentes.

Paris 12.—En el ejército se nota tendencia contraria á la última circular del Ministro de la Guerra relativa á prohibicion de que los militares se mezclen en asuntos políticos.

Madrid 12.—En el Senado el Sr. Botella promovió un animado y largo incidente sobre la ley de relaciones entre ambas Cámaras con motivo del proyecto presentado por el señor Ministro de la Guerra regulando los ascensos del Estado Mayor general del ejército. Intervinieron en el citado incidente los señores Martinez Campos, Duque de Mandas, Marqués de Muros y el general Chinchilla.

En el Congreso el Sr. Romero Gil Sanz hizo la historia de lo ocurrido anoche en el banquete que se celebró en el círculo republicano situado en la carrera de San Gerónimo y censura como arbitraria y atentatoria á los derechos de la Constitucion la

conducta observada por el Delegado del Gobierno suspendiendo la reunion. Pregunta si el Gobierno aprueba dicha conducta, porque si esto es así obrará como conservador. El señor Ministro de la Gobernacion contestó que el delegado habia cumplido con su palabra, porque se habia faltado á la ley de reuniones dando vivas á la República y á la Revolucion. Giron insistió en que no se dieron vivas á nada atentario á las instituciones ni hubo tumulto. Muro intervino para afirmar la exactitud de lo dicho por el Sr. Romero Gil Sanz. También intervino en el incidente el Sr. Aguilera. Continuó la discusion de reformas militares y el Sr. Laserna combato la enmienda del Sr. Portuondo, defendiendo el proyecto. El Sr. Garcia Alix usa brevemente de la palabra. El general López Dominguez comienza diciendo que tanto en los problemas militares como en los politicos solo persigue el desarrollo de los intereses materiales del pais. Dijo asentirá las declaraciones del Sr. Portuondo porque obedecian á un espíritu de transacion y concordia muy conveniente á los intereses de organizacion militar. Probó que con el actual proyecto se agrava el presupuesto y no debe consentirse dada la crisis económica que sufre el pais.

Ocupase extensamente de la ley de ascensos.

Madrid 12.—Esta tarde ha terminado la informacion sobre alcoholes, en la que han hecho uso de la palabra los Sres. Lao, Anivarro, Pons, Vazquez y Bayo.

El dictámen ha quedado resuelto con las siguientes variantes:

- 1.^a Se mantiene la actual division territorial.
- 2.^a Se separa del dictámen lo relativo á incompatibilidades asunto que se resolverá por una ley especial.

M.

BO L S A .

— » = « —

Paris 12, 5'25 tarde.—4 por 100 exterior español, 74'84.

Madrid 12, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 74'45.—Fin de mes, 74 82.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 76'85.—Amortizable, 88'20.—Cubas, 103'80.—Banco, 406'80.—Barcelona.—Interior, 75'05.—Exterior, 77'07.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de gran velocidad, llegadas el dia 12 del corriente mes a esta estacion, consignadas á los señores siguientes:

D. R. Duch.—Pablo Tarradella.—Matossi y Compañía, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 12 del corriente mes a esta estación de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sres. Valin.—Cabrero.—Bonet.—Bert.—Savignon.—Chapullé.—Beltrán.—Albalao.—Maza.—Atarés.—Bergua.—Estaún.—Orús.—Vizcarra.—Lacambra.—Pascual.—Iriarte.—Mavilla.—Fuyola.—Arbós.—Uson, y varias expediciones al portador.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.
Mes de Febrero. Día 12.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
712'5	714'0	-1,5	-7,5	NO 10	NO 10	4'10 N	Disp. ^o	»

ANUNCIOS

NODRIZA.—Una casada de 22 años de edad, leche fresca, desea criar en su casa. Informarán calle de Pedro IV, número 68.

ARRRIENDO.—Se hace de una bonita habitacion en la casa número 6 de la Costanilla de Ricafort: tiene el sol todo el dia y su precio es módico: en la misma casa, piso 2.^o informarán.

En el «Café de Canfranc» se arrienda una habitacion.

NODRIZA.—En la plaza del Ruiseñor número 8, hay una de leche fresca; criará en casa de los padres del niño.

JOAQUIN MARTINEZ E HIJO

SASTRES.

COSO, 125 ZARAGOZA

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

DON ECEQUIEL PORTA LOPEZ, Subdelegado de Medicina y Cirugía de Sariñena, Médico de la Compañía de ferrocarriles del Norte, participa á todos sus compañeros y amigos, haberse encargado de la CONSULTA que en esta capital tenía establecida el médico de Almudevar, Dr. Iribarren. en la

PLAZA DE SAN VICTORIAN, 2, PRINCIPAL

Dias fijos de consulta

1 y 15

de cada mes, de nueve de la mañana á dos de la tarde.


Practicará toda clase de *operaciones en los ojos, párpados y vias lagrimales*, no cobrándolas hasta que el interesado esté seguro del éxito. Gratis á los pobres.—Para más pormenores dirigirse al mismo antedicho local, á la tienda de modas **La Camelia**, Porches de Berdejo, ó al Sr. Porta, por correspondencia, en Sariñena.

« Para estar bueno, es indispensable tener el vientre siempre libre. »

PARIS 1886

Medalla de Oro

HAVRE 1887, Medalla de Oro—Boulogne-sur-Mer 1887, Diploma de Honor



POLVO ROCHER

LAXATIVO, DIGESTIVO, DEPURATIVO, ANTIMUCOSO, ANTIBILIOSO

« Mas vale un laxante suave que una purga violenta. »

Las celebridades médicas prescriben diariamente el **POLVO ROCHER** á la dosis de una cucharada de las de café, desleido en un poco de agua y tomado por la noche al acostarse, para curar la **CONSTIPACION** (Estreñimiento) con todo su séquito de enfermedades: **Jaqueca, Congestion, Hemorroides, Enfermedades del Estómago, del Hígado, de los Intestinos, Ictericia, Agruras, Ventosidades difíciles, Amontonamiento de bilis, Mucosidades, Humores, Enrojecimientos, Comezones**, etc.

De un gusto agradable; no irrita como la mayor parte de los purgantes.

El Frasco, que puede durar un mes, cuesta 2f 50 en todas las Farmacias.

Envío franco de un frasco contra la remesa de su valor á: **ROCHER, 112, rue Turenne, Paris.**

Desconfiar de las imitaciones, y exigir bien la firma FR. ROCHER y la verdadera marca R. F. (déposé) que contiene este anuncio.

(Sentencia del Tribunal del Sena, confirmada por decreto de la Cour de Paris de 18 de abril de 1886).

MÚSICA. Se copia y proporciona para toda clase de instrumentos y se afinan pianos. D.^a Petronila, 9, principal.

BUENOS CONSEJOS



¿Desea Vd. tomar un refresco higiénico y delicioso?

Pues para conseguirlo, basta poner una cucharada de azahar en un vaso de agua azucarada.

¿Padece Vd. de los nervios?

Tome Vd. la legítima agua de azahar de Sevilla, una ó dos veces al día, y desterrará por completo este padecimiento.

¿Os produce insomnio ó malestar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azahar, legítima de Sevilla con estas bebidas ó después de ellas, y conseguirá un dulce sueño y bienestar incomparable.

¿Sufrís física ó moralmente, por un exceso de trabajo intelectual?

Pues en el agua de azahar tomada pura, ó mezclada con una bebida cualquiera, encontrareis un alivio inmediato, recobrando su equilibrio, el sistema nervioso.

De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías de toda España y en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo. Primera calidad 2'50 y 5 pesetas botella. Segunda 1'50 y 2.

Para evitar numerosas falsificaciones é imitaciones, el público deberá exigir la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada «LA GIRALDA DE SEVILLA.»

CARBONERÍA.

Costanilla de Lastanosa (antigua de la Compañía), número 7, se vende carbon cribado á 5 reales y medio la arroba.

HERRERO.—Se necesita uno que lleve 5 ó 6 años de oficio. Calle Alfonso de Aragon, número 6.

PIANO. Se vende uno bueno: en esta imprenta informarán.

SILLONES DE ESCRITORIO.—Se venden dos, recubiertos de chagrén, nuevos. En la redaccion de este periódico informarán.

ARRIENDO.—Se hace de un entresuelo interior en la casa número 75 del Coso alto. En el principal, informarán.

CASA. Se vende una en Monzon en punto céntrico.—En la Redaccion de este periódico informarán.



SEGUNDO ANIVERSARIO

POR EL ALMA DE

D. MARIANO SOLANO.

Tendrá lugar el jueves 14 del corriente, á las diez de la mañana en la iglesia de Santo Domingo.

La familia ruega á sus amigos y relacionados se sirvan asistir á dicho acto, de lo cual les estará agradecida.

Huesca 13 de Febrero de 1889.

Papel de periódicos enteros para envolver

Se vende en la imprenta de este periódico á 4 pesetas los 10 kilos.
En tomando doscientos kilos á 3'50 los 10 kilos.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 13, 11'25 mañana.

La «Gaceta» publica el nombramiento del general Salamanca para ocupar la Capitanía general de Cuba.

La ópera del maestro Bretón, «Los Amantes de Teruel», estrenada anoche en el Teatro Real, alcanzó un éxito colosal.

La entrada de los sulfatos de cobre que se destinen á los viñedos, proyéctase sea libre de todo gravamen.—M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.